

# Gobierno de la Ciudad de México



# Advierte la SSC desmanes en marcha feminista

- No responderemos agresiones: Policía Femenil
- Protesta es por feminicidio de Ingrid Escamilla

#### KEVIN RUIZ Y EDUARDO HERNÁNDEZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

El agrupamiento femenil de la policía capitalina, Atenea, prevé un escenario que detone actos vandálicos y de violencia durante las movilizaciones que se realizarán hoy para exigir justicia por el feminicidio de Ingrid Escamilla; sin embargo, la encomienda para las uniformadas es entablar el diálogo, aunque las manifestantes no quieran.

Como ha ocurrido en anteriores protestas, las ateneas serán desplegadas para el resguardo de los colectivos que se manifestarán en el primer cuadro de la Ciudad de México, su única defensa será la resistencia contra posibles agresiones.

"Nosotras vamos a captar sus peticiones, vamos a entablar el diálogo", dijo en entrevista la directora de este agrupamiento perteneciente a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Itzania Otero.

En el operativo contemplado para la movilización feminista, la SSC desplegará mil 100 efectivas, 700 Ateneas y 400 preventivas. El trabajo de las uniformadas será a través de "indicadores"; es decir, otras mujeres policías que estarán fuera informarán si hay grupos que porten objetos con los que pretendan iniciar actos vandálicos, como gasolina, espray u otros que sean utilizados durante la protesta.

Habrá equipos por fuera de la marcha para que las uniformadas puedan retirarlos de la movilización, esto no sólo para la protección de las participantes, sino de la ciudadanía en general.

Aunque en anteriores manifestaciones la escalada de agresiones ha ido en aumento contra las uniformadas (en la última del 25 de enero el saldo fue de tres policías lesionadas), la jefa Atenea aseguró que "a pesar de que no quieran ningún tipo de diálogo [las mujeres, lo haremos] en todo momento, pareciera que no, pero todo el tiempo lo hacemos.

"Les hacemos ver que somos mujeres y que es aún mayor nuestra preocupación, pero ellas sólo ven el uniforme. Lo que trabajo con ateneas es que se pongan en sus zapatos [de las manifestantes] y después miren más allá de lo que esto pueda impactar [actos vandálicos]", dijo.

Otero Manzo refirió que en cada marcha el personal femenil de la SSC aprovecha para dejar un mensaje: "Estamos para protegerlas, a pesar de que nos agredan".

Al preguntarle si no cree que con permitir que las manifestantes golpeen a las policías sin que haya detenciones lanza un mensaie de permisividad, respondió que en escenarios pasados los grupos que inician los destrozos han buscado la confrontación, pero que ellas no responderán con agresiones, porque "somos del mismo género".

"Ellas están en una euforia y las entendemos, porque nosotras enuna situación de acoso y agresión no vamos a reaccionar muy pacíficamente", comentó la funcionaria.

En tanto, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, confió en que las manifestaciones de hoy se realicen de forma pacífica.



"[Ateneas] estarán en distintos lugares, en caso de que la manifestación se torne en actos violentos"

**CLAUDIA SHEINBAUM** Jefa de Gobierno de la CDMX

14 FEB 2000 Página: 18 Sección: METDOPOU



DE IZQ. A DER.: Mario Alberto Rodríguez Casas, Claudia Sheinbaum Pardo y Rosaura Ruiz Gutiérrez, ayer.

## Da IPN licenciatura virtual en Pilares

#### SHEINBAUM

destaca que 300 jóvenes podrán cursar la carrera de Contaduría: tendrán beca de mil 200 pesos, indica

Por Karla Mora

karla.mora@razon.com.mx

EL PRÓXIMO 8 DE MAYO, iniciará el ciclo escolar de la Licenciatura en Contaduría Pública, que será impartida por el Instituto Politécnico Nacional (IPN) de manera virtual en las ciberescuelas de los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares), anunció ayer la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo.

Tras destacar que en esta primera oportunidad podrán cursar la licenciatura 300 estudiantes, la mandataria capitalina indicó que ésta "es una carrera Politécnica, del Poli, en donde los Pilares contribuyen a que los jóvenes puedan participar, tener una beca (de mil 200 pesos) y desarrollarse con una carrera universitaria".

"ES UNA CARRE-RA Politécnica, del Poli, en donde los Pilares contribuven a que los jóvenes puedan participar, tener una beca y desarrollarse con una carrera universitaria"

Claudia Sheinbaum Jefa de Gobierno

de la CDMX

El director general del IPN, Mario Alberto Rodríguez Casas, informó que la solicitud de registro inició el 31 de enero y concluirá el 21 de febrero a través de la página de Internet del Politécnico, y que los aspirantes serán seleccionados con base en los criterios de esta casa de estudios.

Asimismo, añadió que los próximos contadores cursarán sus estudios a través de la plataforma electrónica Polivirtual, que tiene la misma validez que la forma presencial. Además tendrán el acceso a las instalaciones, actividades y derechos de un estudiante del IPN.

Afirmó que dicho sistema permite al alumno interactuar con los profesores en línea, y hay videoconferencias, un chat, correo electrónico, asesorías y tutorías.

La secretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (Sectei), Rosaura Ruiz, dijo que el Plan de Estudios constará de cinco niveles y durará cuatro años, y aseguró que los estudiantes van a tener las condiciones adecuadas, tomando los cursos desde la plataforma del IPN, pero con presencia y asesores en Pilares.



### Propone la CTM bajar número de años laborables para pensionarse

Carlos Aceves del Olmo, secretario general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), aseguró ayer que el presidente Andrés Manuel López Obrador, parte de su gabinete y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, acudirán el próximo día 23 al Congreso Nacional Extraordinario del organismo.

Al salir de Palacio Nacional,

sostuvo que ayer comentó con el mandatario su propuesta de que se reduzca el número de años laborables para que se pensionen los trabajadores y lo hagan con más recursos, sin mencionar montos. "Seguramente lo va a consultar con la gente de Hacienda y yo trataré de convencer a los empresarios", sostuvo en breve entrevista.

De la Redacción

# Cumplen rehabilitación sólo en 12 mercados

VÍCTOR JUÁREZ

De los más de 50 mercados públicos en proceso de rehabilitación como parte del Programa de Mejoramiento de Mercados en 2019, sólo 12 habían concluido al 100 por ciento, según un informe de la Secretaría de Desarrollo Económico de la Ciudad de México, correspondiente a principios de diciembre.

En el mismo se detalla que nueve mercados aún no alcanzaban el 50 por ciento de avance.

En octubre, REFORMA publicó que los mercados avanzaban de manera desigual, pues tres de 53 contaban con un cumplimiento de 80 por ciento, mientras que en otros ni siquiera se habían comenzado las labores.

Entre los concluidos se encuentra el mercado de Apatlaco, Santa Anita y San Miguel Iztacalco, en dicha demarcación; el mercado de La Bola, en Coyoacán; Xóchitl Zona, en Xochimilco; el Miguel Hidalgo, en Tlalpan y Huizachito, en Cuajimalpa.

En 2019, el Programa contó con 200 millones de pesos para distribuir entre 55 mercados, aunque la cifra se redujo a 53.

Los mercados públicos que tuvieron un menor avance hasta diciembre fueron: Bramadero, en Iztacalco, con 25 por ciento de obra; Gabriel Hernández, San Felipe de Jesús y Progreso Nacional, en Gustavo A. Madero, con 33 por ciento; y San Juan Curiosidades, Molino de Santo Domingo y Argentina, en la Cuauhtémoc, Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo, respectivamente, con avance de 40 por ciento.

De estos, el de mayor presupuesto es el San Juan Curiosidades, afectado por el sismo del 19 de septiembre, cuya rehabilitación se contempló con un monto de 33 millones de pesos.

De acuerdo con el Secretario de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani, en muchos casos, los proyectos de rehabilitación son bianuales.



OMAR GARCÍA Harfuch (izquierda) y Salvador Guerrero Chiprés, en la firma del convenio, ayer.

# Van SSC y Consejo Ciudadano contra robos y extorsión

signan acuerdo para que la secretaría destine recursos a la organización; ésta brindará un reporte cuatrimestral de actividades para frenar delitos Redacción • La Razón

PARA COMBATIR DELITOS como robo a casa habitación y a negocio, así como extorsiones telefónicas, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y el Consejo Ciudadano para la Seguridad Ciudadana y Procuración de Justicia de la CDMX firmaron un convenio de colaboración.

En el documento, con vigencia del 1 de enero al 31 de diciembre de 2020, se establecen las bases para que la SSC destine recursos y apoye presupuestalmente al Consejo Ciudadano, a través de la Dirección General de Recursos Financieros de la Oficialía Mayor, y proporcionar la información necesaria para el cumplimiento de las acciones.

#### · eldato

El Consejo Ciudadano ofrece apoyo psicológico y asesoría legal gratuitos en delitos como trata, extorsiones, violencia familiar, bullying, robos, maltrato animal, entre otros. Por su parte, el Consejo Ciudadano se comprometió a proporcionar un informe cuatrimestral para conocer el avance de las actividades y programas realizados.

Además, coadyuvarán para otorgar premios y recompensas a policías destacados durante el año 2020.

El jefe de la Policía capitalina, Omar García Harfuch, señaló que el Consejo Ciudadano es un aliado de la ciudadanía, pues siente la confianza de denunciar a través de su línea telefónica, y aseguró que gracias al intercambio de información se pueden conocer las áreas de oportunidad de la secretaría que encabeza.

En tanto, Salvador Guerrero Chiprés, presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia, reconoció el apoyo que la Secretaría de Seguridad Ciudadana ha brindado al Consejo, sobre todo en esta nueva etapa en la que, aseguró, se muestra una Secretaría más ejecutiva, que establece prioridades y da resultados.

"La ratificación de este convenio nos permite seguir colaborando de manera coordinada para entregar a la ciudadanía resultados que se traduzcan en la mejora de percepción ciudadana", refirió.

A la firma del convenio acudieron, por parte de la SSC, la directora de Asuntos Jurídicos, Jacqueline Flores Becerra; el director general de Recursos Financieros, Héctor García Torres, y el oficial mayor, Celso Sánchez; así como Graciano Cruz Soriano, director jurídico y administrativo del Consejo Ciudadano para la Seguridad Ciudadana y Procuración de Justicia.

492 denuncias por extorsión hubo en la CDVX